

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.412

Segovia—Sábado 19 de Junio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

¡Gloria a Mola!

Bilbao es de España para siempre

¡Viva España! ¡Viva el generalísimo Franco! ¡Viva nuestro glorioso Ejército y milicia nacional!

El incidente ocurrido en un puerto francés a la llegada de un destructor rojo

Entre los pasajeros figuraba un tal Echevarría, ex catedrático de Historia del Instituto de Segovia

La Rochelle, 18.—Con relación a los incidentes ocurridos a la llegada del destructor rojo «José Luis Díez», se sabe que fueron desembarcados del ciento quince refugiados, y según algunas denuncias presentadas a las autoridades francesas del puerto, la tripulación retenía a bordo cincuenta y ocho hombres.

Las autoridades civiles y militares, obedeciendo órdenes de París, y en vista de la negativa del comandante del «José Luis Díez» a entregarles, tomaron la determinación de imponer el desembarco de los refugiados retenidos a pesar de la resistencia ofrecida por la tripulación.

Atendiendo al requerimiento del prefecto de Policía, acudió el comandante del destructor, el cual fué invitado a que permitiese el desembarco de las cincuenta y ocho personas que tenía a bordo. Para ello le dió cinco minutos de plazo. A continuación le hizo entrega de una orden por escrito en la que corroborando lo dicho.

Ante tan enérgica actitud se aceleraron los trámites. Resultó que dentro del barco había más de un centenar de nacionalistas vascos y unos ochenta anarquistas, a los que invitaron las autoridades francesas a desembarcar. Ocho de ellos, temiendo represalias, continuaron a bordo. Otro de los que

FRONTE DE OVIEDO

El salvajismo de las mujeres de la cuenca minera supera al de los dinamiteros

Repercusiones en Asturias por las derrotas rojas en Vizcaya

Oviedo, 18 (noche).—Las frecuentes derrotas de los mineros en el frente de Vizcaya tienen lamentables repercusiones en la cuenca minera, de las que resultan víctimas los elementos de derechas que permanecen en prisión. A estas fechas han sido asesinados muchos de los que fueron detenidos al principio del movimiento. Cada nueva derrota roja en el frente de Vizcaya supone nuevas represalias sobre las personas honradas de la zona.

La vigilancia de las llamadas autoridades rojas para evitar que las noticias de los desastres lleguen a conocerse en la retaguardia, son muy exigidas, pero no pueden evitarlo en absoluto, porque los heridos o fugitivos del frente vasco son los encargados de propagar la verdad. A veces llegan con su vida tales rasgos de sinceridad.

Los hombres de la retaguardia roja las mujeres, que en Asturias son pocas, que aquéllos, organizan manifestaciones, en el curso de las cuales dan gritos salvajes, y en lugar de pedir la cabeza de los dirigentes marxistas, culpables de tanto desastre, reclaman de los infortunados presos de derechas.

Para complacerles suele fusilar a algunos de los detenidos. En Tudela de Veguín, por ejemplo, desde que los mineros se retiraron de Bilbao, son sacados los presos a las cárceles y obligados a vadear río, vestidos. Empapados en agua, obligados a trabajar durante todo el día, con vigilantes de vista, armados con látigos, que no permiten a los prisioneros el más leve descanso.

Seguidamente la masa de rojos se lanzó al asalto, logrando apoderarse de parte de la posición. Esta fué una inyección para nuestros soldados, que con la bayoneta calada lucharon cuerpo a cuerpo hasta poner en vergonzosa fuga a toda la chusma. El combate fué uno de los más emocionantes que se recuerdan en la guerra de España.

Los rojos sufrieron un gran descalabro, pues el número de muertos que dejaron sobre el terreno sobrepasa a la cifra dada a conocer por los partes oficiales. Además cayó en nuestro poder material en abundancia. Fusiles, ametralladoras, granadas de mano y otros utensilios de guerra dejaron abandonados los «belarminos».

Mediado el día, la posición era completamente de las tropas nacionales y la calma se restableció.

Como de costumbre, Oviedo sufrió las consecuencias de la derrota marxista, pues sobre la capital se hizo desde la zona roja abundante fuego de cañón.

Mirando a Bilbao

Vitoria, 18 (noche).—El éxito de las operaciones de hoy permite una visibilidad perfecta de diversas zonas de Bilbao, donde la tranquilidad es aparente. Nuestros soldados han consolidado la completa posesión de Archanda, y está también en su poder la estación emisora que, al parecer, podrá ponerse en funciones cuando el mando lo disponga.

Se ven algunas barricadas desiertas. El puente de Buenos Aires es el que mejor se domina, y aunque se halla dispuesto para la defensa, no se aprecia que haya nadie capaz de defenderle. Se oyen algunas explosiones y se vislumbran algunos incendios, sin que podamos localizarlos.

La impresión existente es de que los separatistas han resuelto huir. Al menos no han dado señales de vida.

En Portugalete queda algún núcleo, de poca importancia al parecer, pues en el tiroteo cruzado con nuestros soldados de Las Arenas, el fuego más nutrido correspondía a nuestros muchachos.

Los puntos donde se ha acusado la presencia de combatientes enemigos han sido castigados por la aviación.

Igualmente se sabe que los aviones nacionales han arrojado bastante metralla sobre la línea férrea Bilbao-Santander, ignorándose el resultado de tal acción. Una emisora roja decía esta tarde que los desperfectos causados en la vía carecen de importancia, pero nosotros no podemos conceder ningún crédito a esa información.

Prisioneros y evadidos

Vitoria, 18 (noche).—Nuestras calles se ofrecen muy animadas, destacándose los grupos de evadidos de Bilbao y de la región. Numerosas mujeres han quedado alojadas en el Hospicio, donde son atendidas por las Hermanas de la Caridad.

Entre aquéllos figuran asimismo muchas personas de derechas que estuvieron detenidas en Bilbao, y un oficial de Prisiones que tenía a su cargo la custodia de los presos de Algorta, todos ellos oficiales del Ejército, guardias civiles y guardias de Asalto.

Se asegura que también ha conseguido evadirse un capitán que estuvo oculto durante bastante tiempo en un pantón. Dicho oficial se ha incorporado ya al Ejército nacional y se encuentra luchando en el frente.

Los prisioneros continúan llegando en gran número, y pasan por el cen-

tro de la ciudad en autobuses, sin vigilancia apenas. Como las anteriores expediciones, éstas aparentan satisfacción por haber llegado a territorio liberado.

Las operaciones de ayer según el enviado de la Agencia Havas

París, 19.—El enviado especial de la Agencia Havas en el frente de Vizcaya transmitió anoche los siguientes despachos desde Vitoria:

«La tenaza que aprisiona a Bilbao sigue cerrándose por el Oeste. Todos los objetivos de la margen izquierda de la ría del Nervión han quedado logrados, y desde ellos se contempla perfectamente la ciudad. En la margen derecha ha sido tomada la posición de San Bernabé, donde el enemigo ofreció gran resistencia. Esa posición se encuentra situada entre Archanda y Luchana, punto este último que también ha sido cupado.»

Radio Durango y la noticia que dió hace días sobre la inminente entrada de las tropas

Anoche Radio Requeté Durango decía a Radio Aragón:

«Hace unos días prometimos la toma de Bilbao en veinticuatro horas, y es que también nosotros, desde nuestras antenas, queremos aportar nuestro apoyo al alto mando que tanto hace que nos enorgullecamos al contar con su confianza. Aquello fué lo que hizo que muchas personas esperaran la entrada de las tropas por la noche en Bilbao. Lo que sabrán muy pocos es que con aquella noticia se salvaron millares y millares de personas en Algorta, en Guecho, en Sondica, en Erandio, etc., etc. Esta era la finalidad de aquella nota. Pero hoy podemos repetir: Pocas horas, muy pocas horas nos restan para anunciar la entrada de nuestros soldados en tan ansiada capital.

¡Bilbaínos! El cerco es casi total, y podríamos decir total. Españoles liberados y por liberar: Viva España, Arriba España.»

Método riguroso en la operación

Roma, 18.—Con riguroso método se desarrolla la batalla sobre Bilbao, con tendencia a evitar la destrucción de la ciudad y aniquilar al ejército rojo, evitando la guerra de posiciones en la población. Probablemente esperaban los bolcheviques que la población fuese atacada por el Este, pero el mando nacional dispuso que sus he-

Parte oficial

CONTINUARON AYER LAS VICTORIOSAS OPERACIONES SOBRE BILBAO

Salamanca, 18 (11,15 n.).—Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 28 de Junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Han continuado en el día de hoy las victoriosas operaciones de nuestras tropas sobre Bilbao, que una vez más han derrotado al enemigo, venciendo las resistencias que ha tratado de oponer en algunos sectores y causándole gran número de muertos, que ha dejado abandonados en su huida.

También se han cogido hoy abundantísimas municiones y gran cantidad de armamento y material. Sólo en uno de los sectores, los fusiles recogidos pasan de trescientos.

Se ha ocupado, a la derecha de la ría, la cota 264, San Bernabé, Luchana, Landachu; al Sur de Bilbao se ha ocupado Unceta, y a la orilla izquierda del Nervión, que se ha pasado por Miravalles, han caído en nuestro poder Campa de Pasterocorta, Ganeta, Arnotegui y Arraiz, que cierran Bilbao por el Sur, dominándose a corta distancia la población de Bilbao, cuyas calles aparecen desiertas.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frentes de Asturias y de León.—Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Nuestras tropas han ocupado Bailín y otra posición importante en el sector de Jaca.

En alguno de los demás sectores sólo hubo tiroteos y cañones, y en el de Alcubierre, un servicio de emboscada nuestro hizo huir a una partida enemiga, causándole bajas y apoderándose nuestras fuerzas de un mortero y varios fusiles.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedades de importancia. Se pasaron a nuestras filas once milicianos con sus armamentos.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba, sector de Villaharta, fué rechazado un ataque del enemigo, al que se hicieron numerosas bajas. Se hizo además una rectificación de nuestra línea a vanguardia, ocupando varias importantes posiciones del enemigo, que se retiró precipitadamente, sin hacer resistencia.

Salamanca, 18 de Junio de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Nuestras tropas bajan desde las alturas a Bilbao

Durango, 19 (3,15 t.).—En este momento se nos comunica la noticia de que nuestras victoriosas tropas bajan desde las distintas alturas donde estaban situadas, a la capital de Bilbao.

¡Españoles! ¡Viva España!

¡Bilbao para España!

A las cinco de la tarde ha sido radiada la noticia oficial de que Bilbao ha sido ocupado por el Glorioso Ejército Nacional.

¡Españoles! ¡Viva España!

roicas fuerzas atravesaran la ría y atacaran la ciudad por la espalda, o sea por el Oeste.

Existen seis puentes entre la ciudad y el mar que unen las dos riberas. Los rojos volaron ayer, a última hora, los más cercanos al mar y han minado los restantes, pero los ingenieros mili-

tares, que ya han demostrado reiteradamente su pericia y capacidad, han construido puentes de pontones que han permitido el traslado a la ribera Oeste de la ría. La marcha sobre Bilbao, por el Oeste del Nervión, prosigue, y continúa también por la margen izquierda.

El bombardeo del «Madda»

Actitud del Gobierno italiano

Roma, 18.—Una personalidad italiana ha declarado, con relación al bombardeo del buque mercante «Madda» por aviones del Gobierno rojo de Valencia, que el Gobierno espera recibir las informaciones oficiales que ha ordenado abrir. Desde este momento se puede asegurar que si Italia se encuentra complicada en una nueva agresión roja, obrará con toda la energía que le permitan los recientes acuerdos de Londres.

Londres, 18.—Desde Londres informa la Agencia Reuter confirmando que el buque italiano «Madda» presenta en la cubierta más de un centenar de impactos de ametralladora, lo que prueba que después del bombardeo abrieron fuego sobre el mismo los aviones rojos.

Lo que llevaba a bordo el «Ciudad de Barcelona»

París, 18.—Noticias recogidas en círculos bien informados, atestiguan que el vapor «Ciudad de Barcelona», hundido hace unas semanas, llevaba a bordo más de mil voluntarios extranjeros y ochocientos motores de aviación, de procedencia americana. Casi todos los milicianos perecieron ahogados.

Parece que el Gobierno rojo de Valencia intentará recoger el material, para lo cual los técnicos están estudiando la posibilidad de recuperarlo.

Besteiro, "presidente inglés" del Gobierno soviético de Valencia

París, 18.—Dicen desde Valencia que Negrín y Prieto se muestran muy preocupados por lo que viene aconteciendo en el orden internacional. Negrín llegó al Poder, tolerado por Londres y por París. Negrín debía aceptar por el momento una tregua y prestarse después a una eventual mediación. Pero ha resultado que la política de ese Gobierno no es de Londres ni de París, sino de Rusia. Se habló de mediación, y las fuerzas de Valencia contestaron con bombardeos. Se hace notar que la esposa de Negrín descendió de Rusia y habla el idioma de los soviets a la perfección, lo cual habrá contribuido a cimentar la amistad de Negrín con Moscú.

Londres y París quedaron al margen, y la gente recuerda que después del asunto del «Deutschland», Gran Bretaña dió al Gobierno de Valencia un energético golpe en los nudillos.

Se habla en los círculos ingleses de una nueva crisis en Valencia para dar paso a un Gabinete Besteiro. A éste se le conoce en París con el sobrenombre de «El presidente inglés».

Moscú reconoce el poderío del Ejército nacional

Salamanca, 18.—Moscú ha hecho un nuevo elogio del Ejército nacional español, en su afán de justificar las derrotas de sus esclavos en España. He aquí lo que dice la radio de la capital soviética:

En sus partes oficiales los «faciosos» dicen que se persigue al enemigo. Lo que no dicen es que en el aire no existe tal enemigo. Poseen enorme y modernísima aviación, con aerodromos como el de Burgos, para atender a varios frentes a la vez. Lo mismo van al Norte que a Guadalajara.

Así habla Moscú del poderío del Ejército del generalísimo Franco.

Se intentaba envenenar a los españoles

El próximo lunes aparecerá en EL ADELANTADO el primer artículo de la serie «Yo he sido espía», y en la cual se ponen de manifiesto los tenebrosos planes de los rojos de España y de sus aliados en el extranjero para introducir en España la guerra bacteriológica, planes que fueron deshechos por el servicio de contraespionaje de la España nacional.

Irujo se ha retirado del Gobierno de Valencia

Valencia, 18.—Irujo, representante de Euzkadi en el Gobierno de Valencia, se ha retirado de éste después de presentar la dimisión, basada en la falta de apoyo. Se queja principalmente de que no se haya enviado ningún avión a los vascos.

DE VARIOS FRENTES

En el de Huesca han sido ocupados dos pueblos

Zaragoza, 18 (noche).—Según el comunicado del 5.º Cuerpo de Ejército, en el sector de Jaca, han ocupado nuestras fuerzas los pueblos de Baudin y Orua.

En el sector de Huesca se presentaron en nuestras filas cinco milicianos.

En el de Alcubierre y Perdigueros, el cañoneo del enemigo fué contestado con fuego de represalia sobre el pueblo de Alcubierre.

En servicio de emboscada se hizo huir a una partida de milicianos rojos.

Frente de Madrid

Frente de Madrid, 18 (n.).—La jornada ha transcurrido con absoluta normalidad. En todos los sectores apenas se han disparado algunos tiros de ametralladora y de fusil.

Moscú reconoce el poderío del Ejército nacional

Salamanca, 18.—Moscú ha hecho un nuevo elogio del Ejército nacional español, en su afán de justificar las derrotas de sus esclavos en España. He aquí lo que dice la radio de la capital soviética:

En sus partes oficiales los «faciosos» dicen que se persigue al enemigo. Lo que no dicen es que en el aire no existe tal enemigo. Poseen enorme y modernísima aviación, con aerodromos como el de Burgos, para atender a varios frentes a la vez. Lo mismo van al Norte que a Guadalajara.

Así habla Moscú del poderío del Ejército del generalísimo Franco.

Se intentaba envenenar a los españoles

El próximo lunes aparecerá en EL ADELANTADO el primer artículo de la serie «Yo he sido espía», y en la cual se ponen de manifiesto los tenebrosos planes de los rojos de España y de sus aliados en el extranjero para introducir en España la guerra bacteriológica, planes que fueron deshechos por el servicio de contraespionaje de la España nacional.

CRONICAS DEL FRENTE DE VIZCAYA

Bilbao es netamente nuestro ya, y nos da lo mismo que el acto de posesión se verifique mañana o pasado

Crónica del «El Tebib Arrumi»

Salamanca, 18 (11,30 n.).—Estámos realizando la ocupación integral de toda la República vasca. Por suerte, nosotros sabemos tener serenidad para no impacientarnos por día de más o de menos, y no comprometernos con ningún género de precipitaciones el éxito final, rotundo.

Quiere decirse que lo que hubiéramos tenido que hacer de todos modos después de la toma de Bilbao, lo estamos haciendo antes, y a mi modesto entender, esto es lo mejor y lo más conveniente para la finalidad que se persigue. Y yo, una vez más, me permito decir que cuesta tanto el tomar poblaciones como el desmenuzarse hasta la pulverización al enemigo.

Hoy prosiguieron su avance todas las columnas. Las que operan por el Sur han ocupado Campa de Pastorcorta, Etxartiles, Eauruján, Azpuru, Apollito, alturas de Atzoziru, Lagareta y Amurrio, además de Unceta y Orozco, que se tomaron anoche. Las que operan por el Este han completado, con la toma de la radio, la ocupación del Archanda, y se han corrido por toda la loma hasta dar en Luchana, tomándola asimismo y quedando ya en contacto con los «Flechas Negras», que desde ayer, como es sabido, están en Las Arenas y en el Desierto.

Y, por último, ahí va la noticia «bomba»: Se ha tomado las alturas de Arnotegui y Arraiz, con lo que se completa, por el Sur y Occidente, el cerco de Bilbao, a muy poca distancia, menos de dos kilómetros, del casco de la ciudad. Yo mismo he estado en una de esas posiciones y he visto, sin necesidad de anteojos; algunas calles de Bilbao, entre ellas el arranque de la Gran Vía por el puente de Isabel II. Por cierto que todas las calles estaban absolutamente desiertas. No se veía discurrir por allí a nadie y tampoco se veía el humear de las chimeneas de los edificios, por lo que nos dió la impresión de que está Bilbao casi totalmente abandonado. Únicamente vi el incendio de una fábrica en dirección al pueblo de Dos Caminos.

El aluvión de evadidos de Bilbao alcanza a proporciones alarmantes. Hoy todas las carreteras estaban llenas de todo género de vehículos y de verdaderas caravanas de gentes a pie. Todos, o casi todos, eran mujeres y niños, y el espectáculo resultaba verdaderamente impresionante.

Al llegar a nuestro campo estas gentes extenuadas de fatiga, medio muertas de hambre, clamaban pidiendo pan. He visto a una pobre mujer con cuatro niños pequeños, que al recibir el pan que le daban unos soldados y partirlo a sus pequeños, se hincó de rodillas y se empeñaba en besar las manos de los que allí estaban. Terminó esta pobre mujer haciendo arrodillarse a sus pequeños y todos ellos, a viva voz, se pusieron a rezar el rosario pidiendo por Franco, por que Dios salve su vida y dé a sus soldados una completa victoria. He traído a esta pobre mujer y a sus pequeños hasta Durango, y allí la dejé en el comedor de «Auxilio de Invierno», porque tuvimos la suerte de llegar justo a la hora en que una celestial falangista agitada su campanilla llamando a la cena a los niños refugiados de la derruida ciudad, donde ahora la verdadera caridad tanta labor está haciendo. Puedo satisfacer la curiosidad de quien me lea con noticias que ha facilitado esta señora, que era la esposa de un conserje de la casa del Gobierno de Euzkadi.

Dice que en los últimos días han salido de Bilbao posiblemente más de 200.000 personas, y que Aguirre y todos los consejeros se fueron ayer a un pueblecito que está en el camino de Santander, dejando sólo en Bilbao a tres consejeros: Leizaola, nacionalista; Aznar, socialista, y Astigarria, comunista. También dice que se ha quedado el general en jefe, Gamir Ulibarri. El dinero del Banco de España se lo llevó el conserje de Hacienda en un barco que salió del Abra con rumbo a Francia. Asegura que todos los puentes están preparados para ser volados, y que han levantado el levadizo y han averiado la máquina para que ya nunca se pueda bajar. Asimismo asegura que en los Altos Hornos y en las minas han estropeado casi todo el material, cosa que no nos sorprende.

Me dijo esta mujer que hasta ahora no han bombardeado nuestros aviones el casco de la población; pero que, a pesar de eso, el pánico ha sido espantoso cada vez que se han presentado nuestros aparatos en el cielo de Bilbao.

Bilbao, sobre todo después de la operación magnífica que hoy se ha realizado, completando el cerco por el lado izquierdo de la ría, Bilbao, digo, es netamente nuestro ya, y nos da lo mismo que sea mañana o que

sea pasado el día que hayamos de cumplir la formalidad de tomar la posesión.

Establecen contacto las columnas del valle de Azúa y de «Flechas Negras»

San Sebastián, 19 (8,30 mañana). Crónica del corresponsal de la Agencia Logos:

Las Arenas.—Primeramente desde el monte Chacolí, donde se halla establecida la estación radiotelegráfica, y después desde la terraza de Archanda, he estado contemplando, esta tarde, durante más de tres horas a Bilbao, cuyas primeras casas distaban de mi observatorio menos de quinientos metros. A mis pies veía, con toda precisión, Begonia rodeando a su bellísimo santuario; la ciudad jardín, y el puente de Isabel II sobre el río Nervión. A mi derecha, todo el magnífico caserío de la ciudad nueva con la Gran Vía; al fondo, el monumento al Sagrado Corazón de Jesús destacando sobre los tejados, y buen número de barcos en la ría.

La ciudad parecía muerta. Ni una sola persona pasaba por sus calles. Sólo, de tarde en tarde, algún auzad se atrevía a cruzar de una calle a otra, con el cuerpo doblado para ofrecer menos blanco a nuestros tiradores en permanente vigilancia. También algún que otro automóvil rodaba velozmente por el adoquinado para perderse en dirección a la carretera de Santander. A la inversa que en la ciudad, la carretera de Santander presentaba desusada animación con buen número de coches y hasta algunas formaciones de milicianos. Nuestros cañones lanzaban sobre ellos, a tiro seguro, sus proyectiles. Vimos cruzar el puente de Cantaloya a un batallón, sobre el que nuestros soldados se entretenían en afinar la puntería. Por la chimenea de una de las fábricas que forman el marco lejano de la ciudad, salía humo. A juzgar por los signos exteriores, eran los talleres de Euskalduna, en Baracaldo, donde se sigue trabajando.

La llamada ciudad vieja está casi completamente desalojada. En un periódico rojo que ha caído en mis manos he leído la orden de evacuación de aquella parte para continuar la defensa de Bilbao en la nueva. Sólo desde alguna ventana se hace sobre nuestras líneas fuego de ametralladora, cuyos balines pasaban a escasos centímetros de nuestras cabezas.

Desde la terraza de Archanda, algunos soldados de Regulares tiran con fusiles y municiones cogidos a los rojos, y disparan sobre los milicianos que cruzan a escape las calles. No queremos ser menos nosotros, y hacemos blanco de nuestros tiros a un automóvil que pasa velozmente. Venimos pasar a gentes humildes que salen de Bilbao con sus modestos ajuares a la espalda. Nuestros soldados las respetan. A la caída de la tarde, en el interior de Bilbao suena violento tiroteo de fusil y ametralladora que no va dirigido contra nuestras posiciones. No acertamos a explicarnos qué ha ocurrido. ¿Será que los rojos separatistas han entablado lucha entre ellos? A las cinco y media de la tarde salía una columna de humo de la fábrica La Vasconia, situada en la margen izquierda del Nervión. Por lo visto, ha sido incendiada por los rojos, siguiendo su cobarde táctica de destrucción.

Nuestros soldados han descansado y se preparan para el asalto final, sin que por ello algunas columnas hayan dejado de ocupar algunos puntos de importancia para el dominio total de Bilbao. Como consecuencia del combate de ayer, hay, todavía, algunos cadáveres del enemigo que no han podido ser enterrados. Por todas partes se ven huellas de la dureza del combate, y el Casino de Archanda

aparece con enormes daños en sus edificios.

Esta mañana se completaron las brillantísimas operaciones de ayer. A las ocho salieron nuestros carros de asalto y siguieron por la carretera de Santo Domingo a las de Archanda y Neguri para coronar las alturas del monte Chacolí, donde los rojos trataron, ayer, de oponer seria resistencia. El enemigo, duramente batido por las ametralladoras de los carros, huyó a la desbandada camino de Begonia. Poco tiempo después, todo el monte Chacolí era nuestro, y con él quedaba en nuestro poder la estación de radiotelegrafía de Bilbao, que está intacta. Sus instalaciones, al menos exteriormente, no han sufrido daños.

Mientras tanto, otras fuerzas de infantería salidas del Molino de Viento marcharon en dirección a Deusto, y, después de vencer la resistencia un poco tenaz del enemigo, nuestros muchachos coronaron el monte de San Bartolomé, en cuya cima se levanta el histórico fuerte de La Bandera. No mucho después, tomaban al asalto el formidable monte de San Bernabé, última altura que quedaba por ocupar en la margen derecha de la ría. A las ocho y media de la mañana, la operación estaba terminada, y la bandera de España ondeaba en ambas alturas.

No ha sido esta la única actividad

Sesión de la Cámara Agrícola Provincial

Anteayer se reunieron en el domicilio de esta Cámara, calle de Cobarruvias, número 3, bajo la presidencia de don Frutos Herranz, los señores vocales don Mariano Martín, don Pascual Cardiel, don Ignacio del Mercado, don Miguel Merino, don César Montalvo, don Manuel Gómez Tejedor, los ingenieros jefes del Distrito Forestal y del Servicio Agronómico provincial y el secretario don Amancio Matesanz.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior, siendo tomados a continuación los siguientes acuerdos:

Subvención de la Cámara
Dada cuenta de la invitación que hace a ésta el señor alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital con motivo de las próximas ferias de ganados, se acordó otorgar una subvención de 200 pesetas con destino a un premio en el concurso de ganados que ha de tener lugar en esta capital a fines del presente mes, comunicando este acuerdo a dicha Corporación, participándole al propio tiempo que esta Cámara veía con agrado el que un vocal de ésta forme parte de dicho Jurado.

Asociación de pequeños propietarios de fincas rústicas
Fue acordado solicitar del excelentísimo señor gobernador manifieste a esta Cámara la fecha en que ha solicitado la baja en el registro de Asociaciones dicha Asociación.

Premio de cobranza a los recaudadores de Hacienda
Fue aprobado el premio de cobranza que ha de abonarse a los recaudadores por hacer la cobranza de los recibos de la Cámara, que es el del 10 por 100 del importe cobrado.

Voto de gracias
Se acordó dirigirse al excelentísimo señor gobernador civil, manifestándole que esta Cámara había visto con agrado el interés que se ha tomado sobre la recolección de la próxima cosecha, traducido en las disposiciones dictadas para facilitar tales trabajos.

Abonos para la sementera
Se acordó dirigirse a la Junta Técnica de Agricultura, en Burgos, interesando gestione la pronta adquisición

de bélica de la jornada. Las brigadas de «Flechas Negras» continuaron su marcha para establecer contacto con las columnas que operaban en el valle de Asúa, y hacia medio día, una vez conquistado el monte de San Bartolomé, el contacto se estableció.

Esta tarde, hemos recorrido en automóvil el extenso terreno conquistado últimamente, y he comprobado que se puede viajar con toda tranquilidad desde Derio hasta Guernica, lo mismo que hasta Amorebieta, valle de Asúa, Las Arenas, Sollube y Bermeo. También ha comprobado que el enemigo ha abandonado las últimas posiciones que le quedaban en el Gorbea.

Al salir de Ceanurri, tomamos equivocadamente una carretera y fuimos a parar al pueblo de Undurraga, al que todavía no habían llegado nuestras tropas. Sin duda por ello nos recibieron con extrañas tres mujeres, únicos habitantes del pueblo, que nos despidieron con el brazo extendido y un ¡Arriba España!

Había muchos pueblos deshabitados, a los que comienzan a regresar los vecinos. Todos encuentran saqueados sus hogares. Además, los rojos y los separatistas han cometido brutales crímenes y profanaciones. En Ceanurri han asesinado al cura párroco y a un religioso franciscano escapado de Santander. También asesinaron, delante de su esposa y de su tía, a dos pobres campesinos que se habían negado a abandonar el pueblo. En Ceanurri y en otros pueblos las iglesias han sido bárbaramente profanadas. Las imágenes aparecen mutiladas, unas con la cabeza atravesada por balazos, y otras con los ojos sacados a punta de navaja. Todo ello sin que los nacionalistas de Aguirre, que se titulan católicos, lo hayan impedido.

Peticiones de maquinaria agrícola

Dada cuenta de las peticiones hechas, solicitando maquinaria agrícola de la propiedad de esta Cámara por los agricultores don Mariano del Mercado y don Patricio Segovia, se acordó concedérselas en las condiciones establecidas.

Sentido pésame
Se acordó conste en acta el sentimiento que había producido en el seno de esta Junta la muerte del hijo del vocal de esta Cámara don Máximo López Sanz en el frente de combate, y que se le comunique de oficio dicho acuerdo.

Fichero de la Cámara
Por el secretario se procederá a hacer los trabajos del fichero de los agricultores de esta provincia, empujando por el censo de la Cámara confeccionado en el corriente año, de los agricultores con cuota superior de 25 pesetas de Contribución territorial.

Mercado de ganados.—Se acordó interesar del señor alcalde de esta capital se siga celebrando el mercado de ganados que mensualmente venía celebrándose.

Asamblea cerealista.—Fueron designados los señores vocales de esta Cámara don Antonio Baeza, don César Montalvo y don Miguel Merino, para que asistan en representación de la misma a la Asamblea cerealista que ha de celebrarse en Valladolid el próximo domingo, día 20 del corriente.

Contabilidad.—Por el señor tesorero se dió cuenta del estado de fondos de la Cámara, dándose los señores vocales por enterados y prestando su conformidad.

POR EL ALMA DEL GENERAL MOLA

En Samboal
El Ayuntamiento de este pueblo, en sesión del día 13 del corriente, hizo constar en acta su más profundo sentimiento por la muerte del invicto caudillo jefe de los Ejércitos del Norte general don Emilio Mola Vidal, acordando igualmente, y con cargo a estos fondos municipales, la celebración de un solemne funeral por el eterno descanso del alma del glorioso caudillo.

Al efecto, en el día de ayer se llevó a cabo el acuerdo del Ayuntamiento, oficiándose dichas honras fúnebres. Acudió al templo la inmensa mayoría del vecindario, escuchando con todo fervor la misa de funeral. También asistieron el Ayuntamiento en Corporación, las milicias, formadas de Falange Tradicionalista y de las J. O. N.-S., así como los niños de las escuelas con sus profesores y, en fin: el pueblo que sabe rendir el último tributo de admiración y cariño al que dió su vida por nuestra salvación.

Después de la misa todos los concurrentes, en unión del Ayuntamiento se dirigieron a la Casa Consistorial, donde se rezó un responso por el alma del finado, realizándolo el señor cura párroco don Pedro Casas. Terminadas estas paces, se dieron vivas a Cristo Rey, a España, a nues-

BALNEARIO SEGOVIANO

Temporada: del 15 de Junio al 30 de Septiembre
BAÑOS DE RECREO. DUCHAS. MASAJES.
BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES
Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos
Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

Corresponsal

En Aldehorno

El día 15 del presente mes, a las once de la mañana, de acuerdo con las autoridades civiles se verificaron en esta iglesia parroquial solemnes funerales por el alma del excelentísimo señor don Emilio Mola y las de sus acompañantes en el trágico accidente de que fueron víctimas. Asistieron todas las autoridades y casi todo el pueblo demostrando éste, con su recogimiento, el hondo pesar que experimenta por tan sensible pérdida. Después de los funerales se rezaron en la Casa Ayuntamiento, unos responsos, vitoreándose a los héroes caídos por Dios y la Patria. Asimismo se dieron entusiastas vivas al generalísimo Franco. El alcalde expresó su gratitud al vecindario por su asistencia a estos actos.

Corresponsal

En Rapariegos

En esta iglesia parroquial se ha oficiado el día 14 un solemne funeral costeado por el Ayuntamiento, y que fué aplicado por el eterno descanso de las almas del excelentísimo señor don Emilio Mola y Vidal y sus infortunados compañeros, muertos en accidente de aviación.

Este acto comenzó a las diez de la mañana, asistiendo las autoridades y falangistas, niños y niñas de las escuelas con sus respectivos maestros y numeroso público.

El señor cura párroco, don Fabián González, en el ofertorio de la misa, con mucha elocuencia expresó en una breve y sentida plática, el valor y arrojo demostrado por nuestro querido general en los días de gloria que supo dar a España, reflejando los asistentes, en sus rostros, la honda pena que les producía esta gran desgracia.

Terminada la santa misa el señor cura párroco cantó varios responsos, por el general fallecido, por los que con él sucumbieron y por todos los combatientes muertos al servicio de Dios y de la Patria.

Seguidamente desfilaron los niños ante las autoridades y vecindario acompañando al señor cura hasta su domicilio y haciendo un alto a la puerta de éste cantaron himnos patrióticos.

E. P.

En Aguilafuente

El viernes, día 11, costó el sección de Margaritas de esta villa una misa de comunión cantada, que ofrecieron por el eterno descanso del invicto general Mola, muerto en el cumplimiento de su deber y uno de los principales promotores del glorioso movimiento nacional.

Su recuerdo estará siempre indisolublemente unido a esta epopeya, que está viviendo España, para restaurar el imperio de la religión y de nuestra Historia, ideales que encarnaba perfectamente este gran caballero y excelente patriota.

Corresponsal

En San Ildefonso

Se han celebrado en este vecindario solemnes funerales: el día 14, uno costeado por el Ayuntamiento y aplicado por el alma del invicto y glorioso general Mola, y el día 16, otro sufragado por la milicia nacional, en memoria de Florentino Chueca, muerto en el combate del día 1.º de este mes. También el día 18 se verificarán honras fúnebres a expensas del Cabildo de esta Colegiata, por cuantos dieron sus vidas en la santa cruzada de redimir a España del yugo bolchevique.

A estos actos asistieron las autoridades, el Ejército, las milicias y el pueblo en masa.

M.

En Navas de San Antonio

Costeados por la sección local de F. E. T. de las J. O. N.-S., han tenido lugar el día 14 de este mes unos solemnes funerales por el eterno descanso del que fué jefe del Ejército del Norte excelentísimo señor don Emilio Mola Vidal y demás compañeros que con él perecieron víctimas del accidente de aviación.

Delante del presbiterio fué colocada una tumba, adornada con una hermosa corona de flores naturales y en el centro de la cual se hallaban los retratos del general Mola, de don José Calvo Sotelo y de Onésimo Redondo.

Daban guardia de honor cuatro camaradas de la sección de primera línea de Falange. Se encontraban presentes las auto-

ridades de todo orden, los niños y niñas de las escuelas nacionales con sus respectivos maestros, la sección de Margaritas con lazos negros en las boinas rojas, la de F. E. T. de las J. O. N.-S. con sus jefes y los Flechas y Pelayos en correcta formación, llevando las banderas nacional y de Falange con crespones negros. También concurrió el resto del vecindario.

Después del solemne funeral, los Falangistas, Margaritas y público se dirigieron al Ayuntamiento, donde se rezó por Mola y todos los mártires de la Patria y, a continuación, los maestros don Juan José M.º de Andrés, en un bello discurso, y don Francisco Sánchez, en unas breves palabras, ensalzaron la figura del general insignie y de sus compañeros.

Terminó el acto dándose vivas a Mola, Franco, España y a Cristo Rey.

Para los mutilados de la guerra

Salamanca, 18.—La Dirección de Mutilados de la Guerra ha hecho pública la siguiente nota de interés para los individuos pertenecientes a milicias que a causa de sus heridas adquiridas en la actual campaña, han sido declarados inútiles para el servicio de las armas y para conocimiento de los alcaldes:

«Todos los individuos pertenecientes a milicias combatientes que, a consecuencia de la actual campaña sufran lesiones que hayan determinado su declaración de inutilidad para el servicio de las armas por el correspondiente tribunal médico militar, tienen derecho a percibir por los Ayuntamientos de su residencia el haber que hasta el momento de ser heridos venían percibiendo conforme a lo que dispone la Orden de 16 de Marzo de 1937 (B. O.) número 148).

Unificados hoy en la Milicia nacional todas las anteriores milicias combatientes, que se denominaron con distintos nombres y conforme a los Decretos 225 de 19 de Abril y 272 de 11 de Mayo último, los alcaldes de los pueblos en donde residan los citados individuos tienen el ineludible deber de socorrerlos con el haber que les corresponda, pasando cargo para su resarcimiento al jefe militar provincial de la milicia en aquella provincia.

Los individuos que, creyéndose asistidos de este derecho, no lo alcanzan de los alcaldes, deberán dirigirse por carta o por oficio al jefe militar provincial de la milicia, exponiéndole su caso.»

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima corresponden a las Asociaciones siguientes:

Lunes, día 21.—Cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla.

Martes, 22.—Archieofradía de Nuestra Señora del Carmen, de los reverendos Padres Carmelitas.

Miércoles, 23.—Asociación de señoras de la Virgen del Carmen, establecida en la capilla de su nombre (parroquia de San Millán).

Jueves, 24.—Visita Domiciliaria de la Sagrada Familia (parroquia de El Salvador).

Viernes, 25.—Asociación de la Medalla Milagrosa, establecida en la iglesia de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Sábado, 26.—Cofradía del Santísimo Rosario de San Lorenzo.

Los directores o presidentes de las mencionadas Asociaciones designarán, según costumbre, el celebrante y ministros que han de oficiar sus respectivas misas. Estas comenzarán a las diez y media de la mañana, después de la misa conventual y Horas Canónicas del excelentísimo Cabildo Catedral.

Notas del Gobierno civil

Visitas

El gobernador civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Alcalde y secretario de Samboal; alcalde de Boceguillas y Mozoncillo; don Manuel Ayuso del Real, de Valverde del Majano; don Juan Santa Teresa, contratista de las escuelas de Cantalejo; Comisión de vecinos de Torrecilla del Pinar; señor juez de Instrucción; jefe de los depósitos de la Campsa; don Andrés Barrios, de Labajos; Comisión de ganaderos de Encinillas y doña Carmen Santander.



Las fuerzas de la Guardia civil que ocupaban el Ayuntamiento de Bilbao se rindieron sin ofrecer resistencia

Para entrar las tropas en Bilbao fueron reparados los puentes por los que pasaron los tanques. A primera hora existía la impresión de que en la ciudad había varios batallones dispuestos a rendirse

EL «PARAISO» SOVIETICO

Se han efectuado nuevas detenciones de jefes del Ejército

París, (E. I. A. R.)—En Rusia se han efectuado nuevas detenciones entre los elementos militares.

El «Morning Post», de Londres, informa que ha sido detenido el jefe del Estado Mayor ruso, el comandante de la guarnición, el jefe del departamento del Comisariado de Guerra, el vice comandante de la guarnición de Moscú, además de otros oficiales superiores.

La Prensa soviética no ha publicado los nombres de las víctimas civiles de la acción de depuración, pero los agentes de la G. P. U. dieron lectura ante los obreros de un oficio.

Las autoridades soviéticas se han negado a entregar a los padres los sarcófagos que contenían los restos de los ajusticiados. La mujer de Tukachevsky y de otro general han sido retenidas en Moscú para ser interrogadas, en tanto que los padres de otras víctimas se hallan camino de Siberia.

Asimismo llega de Moscú la noticia de la detención de cincuenta comunistas alemanes y españoles.

El «Daily Mail» recibe la noticia de que en Wladivostok continúa la fuerte tensión entre el jefe local de la G. P. U. y el del ejército rojo.

Los «ex patriados» del régimen soviético perseguidos por el Komintern en China

Riga, 18.—Informaciones que llegan a esta ciudad dan cuenta de que la desocupación entre los emigrados rusos residentes en Chile va tomando proporciones alarmantes. Millares de emigrantes carecen de techo y no tienen qué comer. La situación de los desgraciados empeora diariamente.

Las autoridades chinas, bajo la influencia de los emisarios del Komintern, se niegan de un modo inexorable a darles trabajo.

Las intrigas de la II y III Internacional para desencadenar una guerra mundial

Nueva York, 18.—El «Herald Tribune» dedica su editorial a la invitación dirigida por Dimitroff a la II y III Internacional al objeto de que se unan en favor de la España roja. El periódico observa que Dimitroff invita indirectamente a los social-demócratas, comunistas y radicales de izquierda para que provoquen una guerra mundial. No puede haber nación que no quiera evitar la conflagración general que no tome nota de esta advertencia. El periódico comprueba que el Komintern prosigue una política subversiva con mucha inteligencia y por ello de mayor peligro en los Estados Unidos, en donde no existe organización radical donde no predominen los comunistas.

Moscú provee de fondos a los reclutadores de rojos en Checoslovaquia

Aeroplanos bolivianos para los bolcheviques españoles?

Berlín.—Procedentes de Méjico llegan al «Deutsche Allgemeine Zeitung» las noticias de que el representante del Gobierno rojo de Valencia, después de haber intentado conseguir inútilmente de las entidades oficiales privadas de dicho país la compra de los Estados Unidos de aeroplanos por cuenta de los bolcheviques españoles, salió para Bolivia, en donde seguramente confían de alcanzar mayor éxito.

El periódico estima muy seguro que el Gobierno boliviano no les prestará apoyo. Y añade, que por la cuenta que le trae, hará bien el Gobierno de Washington de estar alerta de los eventuales pedidos de aparatos americanos con destino a Bolivia, porque no debe eliminar la posibilidad de que algunos centros privados de Bolivia se dejen tentar por el cebo de ganancias fáciles.

Berlín, 18.—Con referencia a la denominada «neutralidad» checoslovaca, proporciona interesantes revelaciones el diario «Berliner Tageblatt», informando que en Brno, en el número 85 de la importantísima calle Hle, funciona con total regularidad una oficina de enganche, la cual tiene el encargo de suministrar los elementos necesarios para cubrir las ba-

En estos momentos, cuando el corazón siente, es difícil pedir a la inteligencia que discorra y a la palabra que exprese: Solamente diremos: Fue Bilbao la Ciudad de los Sitios, muro ante el que se estrellaron esfuerzos nobilísimos de restauración patria. En 1835 cayó ante la villa el más grande los guerreros del siglo XIX: Zumalacárregui. Allí también, en 1874, cayó Rada, uno de los más destacados de la segunda cruzada del mismo siglo.

Hoy las tropas de la España nueva y tradicional han abatido la Ciudad de los Sitios. Los huesos de los voluntarios de la tradición de hace ciento setenta años, se habrán estremecido en sus sepulturas ante el espectáculo de sus descendientes victoriosos.

Este hecho tiene, como todos, su explicación. Para ello, acortó nuestro caudillo Franco en su discurso propugnador de la unificación de las milicias y de las fuerzas nacionales. «Las guerras civiles—dijo—fueron una de las oportunidades que tuvo España para oportunarse a sí misma».

LA ENTRADA DEL EJERCITO EN BILBAO

Se rinde la Guardia civil que custodiaba el Ayuntamiento

Todas las emisoras al servicio de la nueva España están radiando desde las cinco de la tarde la noticia de la ocupación de Bilbao por el invicto Ejército nacional.

Ya desde las tres y media el éter estaba cubierto por una onda permanente notificando que las tropas y las milicias nacionales habían empezado a bajar de las alturas que rodean Bilbao para ocupar de hecho la ciudad, sede hasta hace unas horas de la canalla separatista en vil maridaje que las hordas manejadas por las mentalidades asiático-comunistas de Moscú.

No son momentos para detenerse a hacer consideraciones. Participamos de la noble e intensa emoción que llena el alma de todos los españoles, y nuestra atención toda queda concentrada en las ondas que nos traen las vibraciones de entusiasmo que suben al espacio desde todos los lugares de la España nacional.

Las llamadas a Europa y América son constantes. Estas llamadas se extienden a la zona roja española para dar cuenta a todos de que las victoriosas tropas del generalísimo han ocupado la capital de Bilbao.

Los momentos son de intensísima emoción. Las noticias van seguidas de himnos y de vitores patrióticos.

SE RINDE LA GUARDIA CIVIL QUE CUSTODIABA EL AYUNTAMIENTO

Salamanca, 19.—A las cuatro y cuarto de esta tarde, en el Cuartel general del generalísimo ha sido confirmada la noticia de que el invicto Ejército nacional ha entrado en Bilbao, habiendo ocupado el Ayuntamiento, en el que se ha rendido la Guardia civil que custodiaba el edificio.

Todos los puentes han sido reparados ya, habiendo pasado por ellos los tanques.

Se cree que dentro de la población existen algunos batallones dispuestos a rendirse.

Se desmiente la noticia publicada por los periódicos rojos, según la cual cien aviones nacionales volarían del batallón voluntario «Ziska», que desde hace más de seis meses combate en favor de los rojos en el sector de Madrid.

Todo el material bélico, comprendido las ametralladoras pesadas último modelo, viene suministrado por la fábrica Skoda. Es además altamente instructiva la actividad desplegada por la sección de Erno de la «Liga de los derechos del hombre». Tal sección ha pasado a ser un verdadero negociado de enganche, disponiendo de considerables fondos suministrados con toda seguridad por Moscú.

Que tales fondos son absurdos lo demuestra el hecho de que los propagandistas reciben 300 coronas a título de anticipo por cada alistado. Uno de estos propagandistas se alababa de haber ganado hasta el momento presente una suma que representaba unas 30.000 coronas al mes.

La propaganda también tiene su campo en los países limítrofes, especialmente en Hungría y Austria. Las autoridades se hallan informadas de todo ello, pero fingen la mayor ignorancia. Incluso en la última semana salieron para Francia 150 jóvenes que pasarán a engrosar las filas del batallón bolchevico.

España estaba ahogada por la ola liberal. Eran los tiempos en que el liberalismo estaba sentando sus premisas y era natural que se percatasen sus consecuencias. Estamos en los tiempos en que aquel liberalismo ha dado su fruto. Hoy es, por consecuencia, cuando España se recobra definitivamente a sí misma.»

GENERAL MOLA: ¡A SUS ORDENES!

Escuchad, general, cómo la España que contribuísteis a crear y a formar, lleva vuestro nombre glorioso en triunfo por todos los ámbitos del país.

La España nueva ha visto convertida en esplendorosa realidad parte de la obra por vos trazada. Lanzásteis, general, las bravas legiones españolas sobre el Norte soviético para reconquistarlo y entregarlo a la Patria en legado eterno; trazaísteis, general, el plan de conquista, y cuando las bayonetas nacionales iban abriendo decididamente el camino que conduce a la cumbre de los que fueron tus sueños y nuestros sueños, caíste abatido por la adversidad.

laban sobre Bilbao sembrando el terror y matando mujeres y niños.

Esta noticia es desmentida rotundamente por el Cuartel general, el cual afirma que desde hace tres días no ha volado ni un solo avión sobre la capital de Vizcaya.

¡ATENCIÓN, EMISORAS ROJAS!

Una emisora nacionalista radiaba a las seis de la tarde el siguiente mensaje:

¡Atención, emisoras rojas! ¡Atención, emisoras rojas!

Bilbao ha sido conquistado por las tropas y las milicias nacionales. ¡Bilbao es nuestro! Podéis preparar la conquista de Oviedo con fotografías y todo, como os habían propuesto.

A despecho de toda la palabrería canallesca y ruin de Aguirre, cuando Franco ha dicho ¡Adelante!, Bilbao ha sido nuestro.

Soldados, requetés, falangistas, pisan las calles de Bilbao con gloria de conquistadores.

Emisoras rojas: Como hemos en-

trado en Bilbao, entremos en Madrid y en Valencia y en Barcelona. Bilbao es nuestro como lo fueron Badajoz, Málaga, Toledo, San Sebastián, Irún, etc., etc.

Bilbao es nuestro porque luchamos con el corazón palpitante de gozo por la felicidad de España. ¡Emisoras rojas! ¡Viva España! ¡Viva Franco!, que es como vitorear a todo lo que se vincula en el nombre de España!

Parte oficial de la ocupación

Salamanca, 16 (6,30 tarde).—El conde de Rodezno ha leído ante el micrófono de Radio Nacional el siguiente comunicado oficial:

FRENTE DE VIZCAYA: ESTA TARDE, A LAS TRES Y DIEZ MINUTOS, LAS TROPAS DEL GENERAL FRANCO HAN ENTRADO EN LA CAPITAL DE VIZCAYA.

BILBAO ES YA DE ESPAÑA.

La noticia de la toma de Bilbao en Segovia

Se echan a volar las campanas de las iglesias. Júbilo inenarrable. Imponentes manifestaciones. Estas llegan al palacio del marqués de Lozoya, asomándose a uno de los balcones el general Varela, que es aplaudido por la multitud. Palabras del general

Esta tarde, a las tres y cuarto, se supo por Radio Requeté de Durango la noticia de que habían empezado a bajar a Bilbao, para ocuparla, las tropas de nuestro glorioso Ejército y a las cinco y media, próximamente, Radio Nacional de Salamanca daba la confirmación oficial de tan fausto acontecimiento.

Bien pronto los balcones de las casas de vecindad y de los edificios públicos ostentaban colgaduras, la mayor parte de los colores nacionales, al mismo tiempo que se echaban a vuelo las campanas de todas las iglesias y surcaban el espacio multitud de cohetes, en atronadora salva enardeciente.

Las calles se vieron con rapidez llenas de un público en extremo entusiasta, que prorrumpió en estruendosas aclamaciones. Era éste un verdadero frenesí de inenarrable alegría y de enorme exaltación patriótica. Con una espontaneidad magnífica se formaron varias manifestaciones clamorosas. Los que las constituían, presos de un ardor indescriptible, se abrazaban y se daban la enhorabuena por la conquista de la capital de la extinta y ridícula república de Euzkadi. Una de esas manifestaciones, precedida de una gran bandera roja y gualda y de la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros, subió por el Azoguejo hasta la plaza Mayor. Todos los que tomaron parte en estas expansiones populares, en las que al lado del elemento civil marchaban muchos soldados, iban cantando himnos nacionales y prorrumpiendo en estentóreos vivas.

Gran parte de la muchedumbre, en distintos y compactos grupos, marchó hacia el palacio del marqués de Lozoya, domicilio particular del general Varela, el cual, ante los requerimientos de la gente allí estacionada, tuvo que asomarse a uno de los balcones del edificio, con sus ayudantes, para recibir el saludo del pueblo segoviano, acompañado de delirantes ovaciones y de vivas a España, al generalísimo Franco y al general Mola.

Al cerrar esta edición aún continuaban las pruebas de calido fervor patriótico, exteriorizadas por nuestro vecindario. A continuación, en la plaza Mayor, formóse otra grandiosa manifestación, presidida por las autoridades civiles y militares e integrada por las milicias de Falange y Requetés, Flechas y Pelayos con sus respectivas enseñas y las secciones femeninas de ambas agrupaciones. También formaban parte de esta imponente manifestación numerosas personas de todas las clases sociales. Una vez que llegó la multitud al palacio del marqués de Lozoya, subieron a felicitar al general Varela las citadas autoridades.

Las últimas palabras del general Varela fueron acogidas por la muchedumbre con prolongados aplausos y aclamaciones.

Entrevista de los jefes de Estado Mayor alemán y francés

París, 19.—Ayer se entrevistaron el jefe del Estado Mayor alemán y el del Estado Mayor francés, general Gamelin.

A esta entrevista se le da carácter de cortesía y no de tendencia a la consecución de ningún pacto, según se ha dado a entender por algunas informaciones.

Noticias anteriores a la ocupación de Bilbao

Breve crónica militar

Los rojo-separatistas se retiran en franca derrota. Toda la resistencia de que alardean se ha convertido en un constante repliegue y, por último, en una carrera desenfrenada.

Los constantes avances de estos días y el realizado ayer en el Oeste, ha permitido a nuestras tropas ocupar Alonsotegi, según informaciones llegadas hoy a Salamanca.

Llegan noticias de que en Bilbao se han amotinado los presos que estaban en las cárceles y que esa población, llamada «penal» por los rojo-separatistas, han salido a la calle en número de más de mil, provistos de armas, y han llegado a nuestras líneas para sumarse a las operaciones de conquista.

Se puede afirmar que hoy se ha completado el cerco de Bilbao. Ahora sólo falta esperar unas horas contadas, según las últimas impresiones recogidas. Bilbao se tambalea. Dentro de muy poquito, un empujón bastará para que caiga en nuestras manos.

El crucero alemán «Leipzig» fué torpedeado sin consecuencias los días 15, 16 y 18 del corriente mes

Hitler, que se hallaba ausente de Berlín, regresó anoche precipitadamente a la capital

Berlín, 19.—Desde el martes se sabía que el crucero alemán «Leipzig», una de las unidades que participan en el control de las aguas españolas, había sido atacado por algunas unidades de la flota del Gobierno rojo de Valencia.

Informes oficiales de las autoridades navales alemanas dan cuenta de que dicho buque fué, efectivamente, objeto de ataques, los días 15, 16 y 18 del corriente mes por barcos bolcheviques.

De dicha información resulta que cuatro torpedos fueron lanzados contra el «Leipzig», sin que por fortuna resultase tocado.

Los ataques han tenido lugar a lo largo de la costa argelina y costas de Orán.

El embajador del Reich en Londres, von Ribbentrop, ha planteado el asunto ante el Comité de no intervención.

La Agencia oficial alemana D. N. B. informa que el comandante del «Leipzig», en vista de que los ataques se repetían el día 18 y por el hecho de circular rumores de que su navío se había ido a pique, lo notificó a la superioridad.

El Gobierno del Reich no está dispuesto a permanecer inactivo ante esta nueva y criminal provocación.

Se llevan con urgencia las gestiones pertinentes al caso.

El canciller alemán, Adolfo Hitler, ha regresado a Berlín precipitadamente la noche última desde la población cercana a la capital donde se encontraba descansando.

EL BOMBARDEO DEL «MADDA»

Munich, 19.—La Prensa continúa ocupándose de los nuevos actos de pi-

ratería cometidos por aeroplanos rojos contra navíos de las potencias participantes en el control de las aguas españolas.

Un periódico dice que aunque el ataque al «Madda» no iba dirigido contra un navío de los encargados del control, sí contra un barco perteneciente a una potencia que participa en aquél, por lo cual considera que ninguna nación de las firmantes del nuevo Pacto permitirá que aviones bolcheviques conducidos por pilotos extranjeros bombardeen sus flotas.

Infame campaña contra los navíos alemanes e italianos en Tánger

Tánger, 19.—Toda la Prensa franco-española de izquierdas ha desatado una campaña contra la presencia de unidades alemanas e italianas en estas aguas, así como de la de los marineros en las calles de la ciudad internacional.

Esta campaña consiste en divulgar noticias falsas que tienden a provocar en el extranjero un ambiente agresivo contra Italia y el Reich.

Esas noticias son recogidas y difundidas por agencias periodísticas al servicio de Moscú, noticias que, por otra parte, nunca tienen confirmación.

Acorazado alemán en Gibraltar

Gibraltar, 19.—Ha llegado un acorazado alemán. Sus comandantes, acompañados por varios oficiales del buque, estuvieron visitando a los heridos del crucero «Deutschland», que conveclean en esta plaza.

El comandante alemán expresó su gratitud a los médicos y a las enfermeras que atienden a los heridos por los solícitos cuidados que para con ellos tienen.

«Morning Post» contra el Gobierno rojo

Londres, 19.—El periódico «Morning Post» ataca al Gobierno rojo de Valencia por el bombardeo que sus aviones han efectuado contra el vapor mercante italiano «Madda», y hace elogios del «duce» por su comportamiento en este caso.

Dicho periódico habla en tonos despectivos del Gobierno de Valencia, del que dice que no tiene aviones para enviarlos en auxilio de los vasos y en cambio sí dispone de ellos para bombardear buques extranjeros.

Termina diciendo que todas las potencias de Europa deben estar alerta para contrarrestar cualquier atentado comunista

en la evacuación de la población de Bilbao

El Gobierno de Euzkadi había solicitado ayuda en ese sentido, pero el de la Gran Bretaña ha contestado negativamente porque, dada la situación de la guerra, ello podría crear un precedente peligroso.

La caída de Bilbao apreciada desde Bayona

Bayona, 19.—Se considera aquí que el desastre final que se avecina en Vizcaya producirá la desmoralización de toda la zona roja del Norte. Así lo acusan los propios dirigentes marxistas que han enviado a sus familiares a los puertos del Sur de Francia, desde Santander.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficiencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Lecturas para el soldado

Bajo el patronato de la excelentísima señora del generalísimo, se ha creado la obra LECTURAS PARA EL SOLDADO. Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos civiles.

NOTICARIO COTIDIANO ANTICOMUNISTA

Gravedad de la huelga en los Altos Hornos de Youngstown. La intransigencia armada de los comunistas

Nueva York, 16.—La huelga en los Altos Hornos de Youngstown que, como es sabido, ha sido provocada por los extremistas, ha tenido repercusiones violentas. El primer choque entre los huelguistas y la fuerza de Policía ha tenido lugar cuando cuarenta agentes han atacado a seiscientos huelguistas que sólo consiguieron disolverles haciendo uso en gran escala de los gases lacrimógenos, porque los propios individuos habían anteriormente intentado impedir la entrada de un tren en una de las fábricas de Youngstown.

En tanto, los obreros que no se habían adherido al movimiento, han quedado sitiados en los establecimientos y se ha tenido que hacer uso de aeroplanos a fin de proveerles de víveres. Los huelguistas establecidos alrededor de los talleres en guardia, armados de fusiles, recibieron la llegada de los aparatos con nutridas descargas de fusilería, consiguiendo hacer caer uno de los mencionados aeroplanos.

La guerra ha estallado prácticamente. Los huelguistas, contra los cuales se ha dado orden de desarmar, se han hecho fuertes en trincheras que tienen una extensión desde Buffalo a Chicago.

En consecuencia a informaciones premiosas, la huelga no da señal alguna de que se halle en vísperas de terminar y se ha asegurado que la mayor y más intransigente oposición es la que formulan los elementos comunistas, siempre dispuestos a pescar en río revuelto.

La Prensa americana censura acerbamente el comportamiento de los dirigentes sindicalistas que subyugados por los elementos comunistas, no consiguen hacer prevalecer su propia autoridad sobre las masas obreras.

Los funcionarios soviéticos derrochan el dinero del proletariado

Riga, 16.—El Comité de Control del ministerio de Hacienda ruso, encargado de examinar la contabilidad del ministerio de las Comunicaciones, ha podido comprobar que un cierto número de empleados ha derrochado durante un año la suma de dos millones de rublos.

Los funcionarios han gastado en diversos partidos de placer 217.000 rublos y 300.000 rublos en mobiliario de sus habitaciones.

El proletariado ruso podrá darse por muy satisfecho al comprobar cómo el dinero del Estado pasa al bolsillo de sus explotadores.

En las regiones del extremo Oriente ruso ha estallado una revuelta contra Stalin. Las guarniciones militares hacen causa común con los revoltosos

Varsovia, 16.—Informaciones llegadas de Harbin anuncian que han estallado una serie de insurrecciones populares en las regiones del extremo Oriente soviético, en donde el hambre ha dado a las poblaciones la valentía de la desesperación.

Bandas de campesinos y obreros revolucionados, armados de fusiles, de horcas y de podaderas, recorren la campiña saqueando y devastando los depósitos de mercancías del Estado y de los Kolkhoz. Fuerzas de la G. P. U. se consideran incapaces para sofocar la revuelta. Parece que algunas guarniciones militares se han sumado a los revoltosos, a los cuales les han suministrado armas.

Ulteriores noticias indican que varios centenares de revolucionarios cuando intentaban atravesar la frontera y pasar al Manchucuo han tenido un encuentro con las tropas de la frontera soviética. Después de un intenso fuego de fusilería que ha durado algunas horas, los guardias soviéticos han sido obligados a batirse en retirada dejando sobre el terreno algunas docenas de muertos y heridos.

Sesenta revolucionarios han sido capturados y pasados por las armas mientras que los otros consiguieron entrar en territorio Manchucuo llevando consigo a los heridos. Las tropas de la zona han sido movilizadas recibiendo severísimas órdenes.

Otras noticias que proceden de Mongolia dan cuenta de haber estallado una grave revuelta en la ciudad de Ulan Udé, entre los inscritos a los organizaciones juveniles. Según las noticias comunicadas hasta el momento presente, las autoridades locales han condenado a muerte a los principales responsables del motín, en tanto que gran número de jóvenes han sido deportados sin ningún proceso previo.

Dramáticos incidentes han tenido lugar también en Ivanovo. Algunos

centenares de campesinos que desde hace cuatro meses no cobran sus salarios, entraron en el despacho del presidente del Kolkhoz, incendiándolo. El presidente fue linchado y tirado a la hoguera.

Según noticias, durante la tarde han tenido lugar graves desórdenes en Kiev, en donde han sido detenidos unos 314 comunistas acusados de tendencias trotskistas, siete de los cuales, cuyo nombre se oculta, han sido fusilados.

La tensión en Ucrania sigue muy grave y ha sido descubierta una organización terrorista ucraniana en Karkov.

El movimiento revolucionario contra el odioso régimen staliniano se extiende de día en día por todo el territorio de la U. R. S. S. y se espera que dentro de algún tiempo sucederá un golpe mortal contra el dictador del pueblo ruso.



André Tardieu, el ex primer ministro francés, que a los sesenta y tres años de edad ha contraído matrimonio con madame Blanchart, aparece fotografiado con su esposa

LA CARTA DE UN SOLDADO

Contra los malos españoles

En el número de EL ADELANTADO del día 15 de este mes, apareció un artículo patriótico, firmado por «Hispano» y fechado en la villa de Riazza. En él, después de ensalzar a los bravos combatientes navarros que llegaron a dicha localidad, procedentes de los frentes de batalla, se recriminaba la conducta de un jovenzuelo, bien vestido que, al ver pasar a sus heroicos defensores de España, con sus uniformes rotos y manchados por la rudeza de la campaña, en vez de sentir el estímulo que le brindaba tan heroico sacrificio y la admiración y envidia que en toda alma noble debía despertar, dijo a otro amigo de la misma clase: «¡Qué sucios van; qué primos!»

Con este motivo, un soldado, llamado Juan Mediavilla, perteneciente a la 2.ª batería del 13 Regimiento de Artillería Ligera, que se halla en Tablada, nos escribe una carta, calificando de canallesco el proceder de ese «pollo bien» y lamentándose de que no se publiquen los nombres de tales sujetos, para que sirva de vergüenza a éstos y de ejemplaridad a la ralea de malos españoles, de donde salen tales tipos denigrantes.

Trasladamos, por tanto, al señor «Hispano», la advertencia que a su artículo hace nuestro comunicante.

Los agricultores italianos y Mussolini

Roma (E. A. I. R.).—Las deliberaciones del Comité permanente del trigo sobre los precios de la cosecha han sido acogidos con la máxima satisfacción por los agricultores italianos.

Llegan continuamente a la Confederación de Agricultores desde diversas provincias, expresiones de agradecimiento al «duce», por parte de los productores, los cuales significan que las modificaciones introducidas en la estimación de los precios, así como en la forma de su pago, son considerados ventajosos para el almacenaje del trigo.

La Confederación, a su vez, ha dado instrucciones a las organizaciones dependientes del Comité permanente del trigo, haciendo presente que el precio fijado para el candelado de 125 libras y para el trigo duro de 140 libras deberá ser satisfecho íntegramente a los agricultores, neto de todo cualquier gasto. Y esto se diferencia de la estimación del año pasado que era de 118 y 133 comprendidos todos los gastos de los anticipos.

La ventaja de esta solución no alcanza, únicamente la agricultura sino

también sobre la economía nacional. La estabilidad de los precios del trigo para toda la campaña y, por consiguiente de los precios de la harina y del pan, es otro elemento característico del almacenaje totalitario, el cual si como asegura a los productores un precio pleno, evita a los consumidores las oscilaciones del precio de las harinas y del pan que perturbaban el equilibrio económico nacional.

Los agricultores conseguirán con ello las mayores ventajas prosiguiendo las normas del «duce» para alcanzar la máxima autarquía.

Ecos de la provincia

Navas de San Antonio

En honor del santo Patrón

Día de San Antonio, Cielo azul y sol radiante. Por el camino escabroso que conduce a la ermita del Santo, la multitud asciende. Sube más que con los pies con el alma. Es un pueblo que corre a ponerse a las plantas de su Patrón, con la sencillez y el encanto de los pueblos castellanos.

Por el sendero, una línea azul interrumpe por destellos de plata. Son los Flechas espinariegos que van a postrarse ante el bendito San Antonio.

El sol brilla y ríe. El camino se reuerce entre las peñas y maleza. Por último, la ermita. Un pedacito de cielo en la cumbre del cerro.

Frondosos árboles le dan amena sombra. Las praderas se extienden a sus pies. En lontananza se divisa la llanura castellana. La ermita semeja a un centinela que vigilara Castilla, la vieja Castilla de corazón guerrero y cuerpo de hierro.

Llegó la misa. El sacerdote, escoltado por los Flechas espinariegos, comenzó los divinos oficios.

El órgano dejó oír sus armoniosos sonos por los ámbitos del templo y las voces juveniles e infantiles formaron una armonía deliciosa.

Subió al púlpito el joven y celoso sacerdote don Augusto Lobo. Sus palabras, envueltas en dulce poesía, penetraron hasta el fondo de nuestros corazones. Su elocuencia se vertió a raudales en alabanza al Santo.

La iglesia se encontraba abarrotada de público. Por doquier se escuchaba, con el chisporroteo intermitente de las velas, el gemir de las madres que tienen sus hijos en las avanzadas nacionales.

La procesión tradicional resultó muy hermosa, aunque no han acudido, por las actuales circunstancias, todas las gentes que hicieron de la fiesta de San Antonio la más célebre de estos contornos.

A la sombra de aquellos corpulentos árboles se comió en santa paz cordial.

Después tuvo lugar la novena. Se emprendió el regreso.

Bajábamos, pero nuestro corazón se quedó arriba, en la bendita ermita de San Antonio, el pedacito de cielo que vigila la llanura castellana.

El Espinar, 14 de Junio de 1937.—R. Cayuso, jefe de Flechas.

Gomezerracin

Fiesta local

El pasado día 13, festividad de San Antonio de Padua, se celebró en este pueblo la fiesta con que anualmente se conmemora a dicho Patrón.

En atención a las actuales circunstancias por las cuales atraviesa nuestra Patria, la conmemoración ha sido exclusivamente religiosa.

Por la mañana hubo misa solemne, oficiada por nuestro virtuoso párroco don Manuel Hernansanz. Una vez leído el santo evangelio, ocupó la sagrada cátedra el culto pueblo de Victoria e hijo de este pueblo don Martín Muñoz Polo, quien, después de un brillante exordio, en el que comparó las dos Españas: nacional y roja, para demostrar cómo en aquella, en virtud de la fe, la vida social es buena, pasó a cantar las excelencias de la educación cristiana en los hijos y el deber que en este punto atañe a los padres en la hora presente.

A dicha misa asistieron el Ayuntamiento en pleno, las autoridades locales y el vecindario en masa.

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with 4 columns: ESTACIONES, 47 Omnibus, 49 Omnibus, ESTACIONES, 48 Omnibus, 50 Omnibus. Lists stations like Segovia, Valladolid, Medina, etc.

NOTAS.—También circula entre Segovia y San Rafael un tranvía especial que sale de Segovia a las 13,30 para llegar a San Rafael a las 14,30. De San Rafael saldrá un tren a las 6, para llegar a Segovia a las 6,45, y otro a las 16,30 para llegar a Segovia a las 17,30.

Por la tarde, una vez rezado el santo rosario y hecho el ejercicio de la novena, salió la procesión con la imagen del Santo, que recorrió las calles del pueblo en medio de un gran fervor religioso. A dicha procesión concurrieron, formadas, las escuadras de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y las Secciones de Flechas y Pelayos, precedidos de las banderas nacional y de la agrupación.

NOTA DEL OBISPADO

Campaña de saneamiento moral

El «Boletín Oficial Eclesiástico» inserta una circular del excelentísimo señor obispo de la Diócesis de Segovia, don Luciano Pérez Platero, en la que exhorta a todos sus diocesanos a una campaña de saneamiento moral y de cristiana depuración de la vida pública, principalmente a cuantos ejercen algún grado de autoridad o de influencia sobre los prójimos.

Quiere, por tanto su ilustrísima, que el día de San Pedro se eleven oraciones a Dios pidiéndose gracias de perdón y de enmienda; y se predique acerca de la necesaria y activa propaganda contra las lecturas pornográficas y las películas obscenas y las modas indecentes y toda manifestación de costumbres licenciosas; se haga colecta a estos fines en todas las iglesias por las organizaciones católicas, sin que haya un templo diocesano donde se omita.

Francia pide explicaciones a Moscú por el fusilamiento de los generales rusos

Varsovia (E. I. A. R.).—La Prensa polaca publica una información de Moscú, según la cual el embajador de Francia se ha dirigido al comisario de Asuntos Exteriores para pedirle explicaciones respecto al fusilamiento del mariscal Tucacewsky, lamentando la rapidez excepcional del proceso y expresando el temor de que Tucacewsky, que verdaderamente era un espía, haya caído a cualquier potencia extranjera los planos del Estado Mayor francés que le habían sido facilitados.

El representante soviético explicó al embajador de Francia que el temor era infundado, ya que según el resultado del proceso, el mariscal Tucacewsky se había puesto en relación con un Estado extranjero acerca de una eventual colaboración en caso de guerra, pero no para un cambio de documentos.

ORIENTACIONES

La nueva España

La fortuna es como un vestido: muy holgado nos emboraza y muy estrecho nos oprime.—HORACIO.

El que trata de excitar el trabajo contra el capital es enemigo del trabajo y el que trata de excitar el capital contra el trabajo es enemigo del capital.—A. CARNEIGE.

¡Oh, niño y joven español! La Patria te necesita y te necesita ahorrador, sin confundir la economía con la avaricia.

Por pobre que seas, trabajando honradamente cubrirás tus necesidades y si a ello unes la ventaja de no malgastar tu producto, puedes llegar a ser rico o, por lo menos, reunir algunos ahorros necesarios siempre en las mil circunstancias o necesidades en que te veas en la vida, como son casos de enfermedades, desgracias o ampliación de negocios, industrias, etcétera, etc.

Trabajando ganarás dinero. Reunirás mayor o menor fortuna y reservas, siendo económico y fomentando la economía, que es como el ángel bueno que guía los pasos del hombre trabajador y noble hacia la prosperidad y la biendanza.

Reunir lo que te permita vivir, siempre practicando las virtudes expuestas en crónicas anteriores, te proporcionará la satisfacción de su logro por el esfuerzo propio, y con tu ahorro y la economía de todos se aumentará la riqueza de la nación.

El ganador del Derby



Por primera vez un caballo perteneciente a una mujer ha ganado la carrera Derby, inglesa. En el grabado se ve a la dueña dichosa, Mrs. Miller, llevando a su caballo, llamado "Midday Sun", fuera del hipódromo después de la victoria

EDICTO

Juzgado Especial Militar número 2 de Madrid

Requerimiento

Por medio del presente se requiere a todos cuantos funcionarios dependientes del ministerio de Comunicaciones y Marina mercante, así como los empleados de la Compañía Telefónica Nacional de España, de las plantillas de Madrid, que se encuentren actualmente en territorio liberado, se dirijan por medio de escrito simple o carta al Juzgado Especial número 2, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio, cargo que desempeñan en Madrid, fecha en que salieron de esta capital, si prestan servicios actualmente, si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo, cuándo lo fueron y cuantas circunstancias interesen a su actual situación.

Lo que se advierte en evitación de perjuicios o molestias que de no hacerlo pudieran producirse a los interesados.

Talavera de la Reina, a 4 de Junio de 1937.—De orden del señor juez: El secretario, RAFAEL RODRÍGUEZ.—Rubricado.

rante los días 19, 20 y 21, para un asunto urgente que les interesa.

Se recuerda a las secciones juveniles que mañana domingo, a las nueve de la misma, se dirá en la iglesia de los Jesuitas una misa por el eterno descanso del Pelayo, Hilario Antón, que falleció en Segovia el 12 del actual. Se encarece la asistencia.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Franciscanos

Mañana domingo, día 20, celebrará sus cultos mensuales la V. O. T. de nuestro Padre San Francisco en la forma siguiente:

Por la mañana, comunión general en la misa de nueve.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, corona seráfica, plática, ejercicio y reserva.

En los Padres Carmelitas

El domingo próximo celebrará su fiesta mensual a la Virgen del Carmen la V. O. T., semana devota y visita domiciliaria.

Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, rosario, plática, reserva y procesión, terminando con la despedida a la Virgen.

En la Santísima Trinidad

Mañana, día 20, como tercer domingo de mes, toca la misa de comunión, a las nueve, y el ejercicio de la tarde, a las seis y media, a las Hijas de María y jóvenes de Acción Católica. No dejen de asistir, bajo ningún pretexto, a estos cultos. Les llama formal y oficialmente su parroquia y el compromiso que, como Hijas de María y jóvenes de Acción Católica, tienen de honrar a la Virgen Inmaculada aquí, de mes.

Los martes y viernes, a las ocho y media de la tarde, son días de círculo de estudios para los jóvenes aspirantes a A. C. Y los jueves, a las cinco y media, para las señoritas de A. C. No dejen de asistir puntualmente y los padres ocupense de mandarlos.



Winston Churchill se ejercitó días pasados como maquinista, al inaugurar una locomotora nueva. Se ve al célebre político en la locomotora durante la ceremonia de inauguración

NOTA DE GRAN INTERES

Para todos nuestros corresponsales y vendedores de periódicos

Recordamos a nuestros corresponsales y vendedores de periódicos que tengan facturas en su poder, que, como fin de trimestre, deben efectuar la liquidación de sus cuentas dentro del presente mes.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica... 675,0 Dirección del viento... Norte Temperatura máxima... 25,0

EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica... 676,0 Dirección del viento... Norte Temperatura mínima (protegido)... 10,0 Pronóstico del tiempo, nuboso.

Anuncios breves

Cerda extraviada el día 15 en Bernardos; señas: peso 10 a 11 arrobas, jara, oriendo y tiene manchas grises. Su dueño, Valerico de Andra, abonará gastos.

Vendo caballo superior, de raza Percherón, tres años, cruzado con semental del Estado, alzada 1,80 metros. Trator, Melitón Sanz, en Escalona del Prado.

Particular compra máquina de escribir, en buen uso. José Canalejas, 9, 1.º

Casa formal alquila dormitorios, Razon, Administración de este periódico.

Radio Telefunken. Se vende. Para verla en el Monte de Piedad

SU RADIO únicamente se la arreglarán en «ELECTRON»

Juan Bravo, 52, pral. Segovia